

## **Rusia**

### **Margarina causa confusión en mercado de aceite de pescado**

La competencia por abastecer de margarina a Rusia causó revuelo en el mercado del aceite de pescado. Fuentes industriales señalan que al aumentar la demanda, escasea la oferta y es imposible determinar los precios.

En un principio, el aceite de pescado se quedó rezagado cuando comenzó la escalada de los precios de los aceites vegetales, especialmente los de palma y colza, en el último trimestre de 1994. Posteriormente, los acontecimientos en el mercado internacional de los lácteos comenzaron a inyectarle al negocio un carácter de urgencia.

Cuando las existencias de intervención de Estados Unidos comenzaron a agotarse y se acabó una fuente importante de abastecimientos baratos, Rusia comenzó a buscar otras alternativas para los productos de untar, como la margarina, y las mezclas a base de aceite de pescado son ampliamente aceptadas en el país, pues no está en capacidad de obtener toda la manteca que necesita.

Posteriormente, los fabricantes occidentales comenzaron a buscar aceite de pescado para suplir el mercado oriental y el mercado registró un ascenso marcado a finales del año. La demanda rusa sigue siendo fuerte y las refinerías calculan que aumentará a un nivel inclusive más alto en un futuro próximo.

Como el sábalo norteamericano aún no está disponible para entrega, la estación de pesca en Europa del norte ya terminó y la oferta del Perú es esporádica, el negocio es impredecible y los precios han adquirido un carácter nominal.

La situación también ha afectado al mercado de la manteca de cerdo, pues algunos fabricantes la utilizan para reemplazar el aceite de pescado. Los precios ex-fábrica en Gran Bretaña pasaron de 445 libras a 500 libras/ton. en los primeros meses del año.

*(Adaptado de "The Public Ledger" No.71,856)*

## **Ecuador**

### **La producción de aceite de palma aumentó en 1994**

La producción de aceite crudo de palma en Ecuador continuó su ritmo de crecimiento en 1994. Durante este año, la producción alcanzó las 172.000 toneladas, un 6.6% superior a la de 1993. Para 1995 se estima una producción de 187.000 toneladas, cifra superior en un 8.7 % al año anterior.

Por su parte, las exportaciones de aceite de palma durante 1994, fueron en total de 8.300 toneladas, en su gran mayoría con destino a México. Para 1995, se tiene programado realizar un programa de exportaciones de 16.000 toneladas de aceite crudo de palma.

Al analizar los precios del aceite crudo de palma, FOB plantación, en Ecuador, se puede apreciar que se han recuperado fuertemente, pues estos han pasado de \$720 sucres por kilogramo al iniciar 1994 a \$1400 Sucres por kilogramo al finalizar el año. Esto ha sido resultado del incremento en los precios internacionales de los aceites y grasas, así como de la mayor organización en la comercialización en el vecino país por parte de los productores.

## **India**

### **Impulso al mercado de oleína de palma**

El mercado de la oleína de palma recibió un fuerte impulso con la noticia de que la Junta Nacional de Desarrollo de la Industria Láctea (NDDDB) de la India importará 150.000 ton. de este producto durante el año comercial 1994-95.

En marzo pasado, la India abrió las importaciones privadas de aceites comestibles sin restricción alguna, pero fijó un impuesto del 65%, con el cual las importaciones no eran rentables. La industria solicitó que se recortara el gravamen por lo menos al 20%, equivalente al impuesto de concesión de la NDDDB y la Corporación Comercializadora Estatal (STC).

*(Adaptado de "Commodity Week" de feb.18/95)*

## **Nueva Guinea**

### **Busca producir aceite de palma**

Se dio luz verde a un importante proyecto de aceite de palma en Papúa Nueva Guinea. La prensa de ese país del Sureste Asiático informó que el gobierno aprobó el Proyecto Lou de Desarrollo de Palma de Aceite, una empresa de riesgo compartido entre Lianyi Investments y propietarios de One Uni.

El proyecto de palma de aceite abarca 40.000 has. y generará 7.000 empleos locales. Aunque todavía no se conocen las proyecciones de producción, se calcula que el proyecto podría representar un ingreso de 35 millones de kinas por concepto de exportación de aceite de palma y palmiste. El Primer Ministro, Sir Julius Chan, anunció que el proyecto se adelantará junto a otro para el desarrollo agro-forestal de la zona.

*(Tomado de "Commodity Week" feb.25/95)*